
HOMÉLIE   DIMANCHE  DES  RAMEAUX  ET  DE LA PASSION  DU SEIGNEUR,  ANNÉE  C  

13 AVRIL 2025  À  SAINT-FRANCOIS-XAVIER ET  À  SAINT- HIPPOLYTE 

 

Mes frères, mes sœurs, 

Avec la célébration de ce dimanche des rameaux et de la  passion du Seigneur, s’ouvre pour 

nous la semaine sainte : une semaine de marche vers pâques où nous allons commémorer la 

passion, la mort et la résurrection du Christ ou  la victoire du Christ sur la mort. 

Le premier texte de l’Évangile  qui sera  lu à l’entrée de la Messe, va nous a rapporter   l’entrée  

solennelle, triomphale de Jésus à Jérusalem, avec les acclamations de la foule qui reconnait 

Jésus comme le Sauveur. La foule va  chanter : Hosanna, Hosanna au Fils de David! Béni soit 

celui qui vient au nom du Seigneur. Hosanna au plus haut des cieux. Cette foule va ainsi 

reconnaitre  la royauté du Christ. 

Mais aussitôt, dans le deuxième texte de l’Évangile,  nous sera rapporté le récit de la passion de 

Jésus. La foule qui acclamait Jésus, va réclamer sa condamnation, sa mort : Crucifiez-le. 

 Les mêmes personnes qui ont clamé haut la royauté de Jésus, vont ici solliciter sa 

condamnation, sa mort. Ils ont oublié aussitôt la bonté, les bienfaits de celui qui a opéré des 

signes, des miracles et donné sa vie par amour pour l’humanité, pour eux également. 

Nous voyons là  l’esprit  versatile  qui caractérise notre vie humaine. 

De ces  deux grands moments, l’entrée triomphale et la passion de Jésus, nous pouvons tirer 

quelques implications  sur les réalités de la  vie humaine : 

 Il ne faut jamais  oublier que  la vie humaine est faite  des  moments différents ,à savoir    le 

haut et le bas, la joie et la souffrance ou la peine, les amis et les ennemis, l’acclamation et la 

disgrâce, le jour et la nuit. Chacun doit se préparer à affronter les  réalités  de la vie telle qu’elle 

se présente. 

-Je vais ici souligner quelques attitudes pour aider chacun à se poser de vraies questions sur sa 

foi personnelle : quelle est la grandeur de ma foi? 

Regardons  de plus près  ces  quelques attitudes : 

-Judas : il va trahir Jésus, le maitre pour si peu d’argent. Des traitres il y en aura toujours. 

-Pierre va renier son maitre par peur devant une femme. Signe des gens sans conviction devant 

certaines positions à prendre en public. 

-Pilate: ne sait pas donner sa position quand bien même qu’il sait que Jésus n’a rien fait de mal. 

Il existe en effet des gens sans personnalité devant certaines situations qui exigent des décisions 

à prendre. 

 

-La foule va se moquer de Jésus. 



-Mais à coté de cette méchanceté et ingratitude de l’homme,  il y aura toujours des gens de 

bonne volonté pour vous accompagner et vous épauler quand tout le monde vous abandonne : 

-Les femmes de Jérusalem ont accompagné Jésus pour lui donner de l’eau; 

-Simon de Cyrène  va  épauler Jésus, invitation à épauler  l’autre en difficulté. 

-Joseph a honoré, donné de la valeur au   corps de Jésus pour trouver un lieu pour ensevelir. 

-Terminons notre méditation  en ces termes : 

Loin de nous décourager, la passion de Jésus nous montre :  

-D’une part la fidélité de Jésus envers son Père : c’est justement  pour cette heure que je suis 

venu. C’est aussi le signe de  son courage, sa détermination d’aller jusqu’au bout de son amour 

pour l’humanité, de sa mission : Il n’y a pas de  plus grand amour  que  de donner sa vie pour les 

autres. 

- D’autre part, la passion de Jésus nous invite à lutter contre toute situation injuste, inhumaine, 

contre le non respect de la personne humaine surtout les plus faibles, et en définitive, nous 

invite à créer un monde beaucoup plus fraternel. 

-QUE Dieu nous comble de grâces et nous aide à marcher avec le Christ jusqu’à sa 

résurrection/Amen 

 

- 


